
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
 

Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental 
 
Resumo da Reunião da CPEA do dia 20 de maio de 2009.  
 
Local: Sala do CONSEMAC, prédio principal da Prefeitura, 12º andar. – 14h 30 min 
 
Presentes:  
 
NASSIM BOUKAI (CONSEMAC). 

MARIA JOSEFA RESTUM LOPES (SMAC/CEA). 

DANIELLE SIMAS (SMAC/CEA). 

SIMONE FADEL (SME). 

RICARDO FINOTTI (ONG BICUDA ECOLÓGICA). 

ELIZABETH DOS SANTOS RIOS (CRBIO-2) 

JORGINALDO WILLIAM DE OLIVEIRA (REARJ) 

LIANA DA CUNHA (COMLURB) 

CELSO LUIZ (COMLURB) 

 

Assuntos Tratados: 
 

- Aprovada a Ata da última reunião. 

- Os membros e convidados presentes fizeram comentários sobre a Lei 4791/2008, 

que teve a Inconstitucionalidade arguida, pelo prefeito César Maia em 15-4-2009. Estamos 

aguardando o parecer definitivo da PGM, e da representante da OAB na Câmara que até a 

presente data ficou de averiguar como está o andamento do processo.  

- Foram distribuídos os resumos da minuta de projeto de Cooperação Técnica: 

Diagnóstico da Educação Ambiental na Cidade do Rio de Janeiro realizado por Simone 

Fadel (SME) e Maria Josefa (CEA), para que todos os membros da Câmara analisassem, 

discutissem e contribuíssem para o produto final a ser apresentado e aprovado pelo FCA. 

Ricardo, representante da Bicuda Ecológica, também apresentou contribuição na redação 

do texto. Foi observado pelo Celso Luiz, representante da COMLURB, a necessidade de 

melhor definir os indicadores. As discussões foram em torno deste tema. Membros da 

COMLURB sugeriram que a próxima reunião da Câmara acontecesse em local fora da 
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SMAC, considerando que seria uma boa oportunidade para maior concentração nas 

discussões dos temas.  

- Foi sugerido que a próxima reunião se desenvolvesse no Parque Nacional da 

Floresta da Tijuca e todos os presentes concordaram. 

Próxima reunião: Dia 26/06/2009 às 09h30min. Sala de vídeo – Parque Nacional da 
Floresta da Tijuca – Centro de Visitação da Floresta da Tijuca. 
 
Pauta da reunião:  

• Continuação da Discussão para encaminhamento de projeto “Indicadores de 
Educação Ambiental” ao Fundo de Conservação Ambiental.   

 


